

PRO ECUADOR
Oficina Comercial del Ecuador en Miami

Exportaciones de pitahaya ecuatoriana hacia Estados Unidos

Elaborado por: Oficina Comercial de Ecuador en Miami
Fecha: Noviembre/2017

La pitahaya amarilla es el más reciente de los productos de la oferta exportable no tradicional del Ecuador que el pasado mes de agosto del 2017 logró obtener los permisos necesarios y el acceso al mercado estadounidense. Luego de un permanente esfuerzo de parte de las autoridades fitosanitarias, comerciales y diplomáticas del Ecuador en conjunto con las autoridades del Departamento de Agricultura de los Estados Unidos y el APHIS, los Estados Unidos ha incluido al Ecuador como un país autorizado para poder exportar pitahaya hacia los Estados Unidos.

Este proceso se inició hace más de 4 años y ha permitido que el Ecuador actualmente pueda proveer de esta fruta exótica al mercado de los Estados Unidos, manteniendo ciertos niveles de control en cuanto a procesos fitosanitarios, para así asegurar la no presencia de plagas en los embarques de esta fruta.

Los técnicos del APHIS que estuvieron involucrados en este proceso de certificación de nuestro país, determinaron que la pitahaya del Ecuador puede ser importada de manera segura desde el Ecuador siempre y cuando se cumplan con los procesos de control de plagas llamado “systems approach”. De manera adicional, las empacadoras donde se procesa la fruta, deberán establecer controles para evitar infestación de plagas de otros cultivos.



Eventos de Promoción Comercial:

Gracias a la coordinación y el apoyo de **PRO ECUADOR** a través de sus Oficinas Comerciales y de manera particular las oficinas en Estados Unidos en eventos de promoción, se han podido lograr varios contactos con empresas importadoras de esta fruta.

Las empresas ecuatorianas **Organpit** y **EcuExotics** lograron establecer contactos importantes en las ferias Asia Fruit Logistics y PMA (año 2016), respectivamente.



A lo anterior también debemos sumar la gestión de la Oficina Comercial de Ecuador en Miami, al organizar con éxito el pasado mes de septiembre la Rueda de Negocios de Estados Unidos y el Caribe que convocó a importantes importadores y distribuidores en la ciudad de Estados Unidos, donde participaron empresas exportadoras ecuatorianas de frutas no tradicionales, entre las cuales se destacan productores de pitahaya.



Primeros embarques a Estados Unidos:

Finalmente, luego de un gran esfuerzo entre las diversas entidades tanto fitosanitarias como de apoyo al comercio, el pasado 2 de noviembre por vía marítima llegó al Puerto de Miami el primer embarque de pitahaya amarilla ecuatoriana a Estados Unidos, con un total de 7.7 toneladas transportadas por la empresa marítima Seaboard Marine. El puerto de Miami en una nota de prensa publicada en su página de internet hace notar las felicitaciones del alcalde de Miami-Dade, **Carlos A. Jiménez** por el arribo de este cargamento; “Felicitaciones a Seaboard Marine por su primer envío de fruta dragón (Pitahaya) desde Ecuador al mercado de Florida a través del Puerto de Miami”

Adicional al primer embarque también debemos mencionar otros envíos por vía aérea por un total de 1,500 Kg. realizados a la ciudad de Los Ángeles, y que habrían sido un logro de sus participaciones con **Pro Ecuador** en las ferias Asia Fruit Logistics y PMA respectivamente.

Los consumidores estadounidenses ya pueden encontrar pitahayas ecuatorianas en los supermercados. Este producto es uno de los más adquiridos en Estados Unidos, y la variedad amarilla (producida en Ecuador) es altamente apetecida en diversos segmentos de este mercado internacional, hecho que se traduce en nuevas oportunidades comerciales para la economía nacional.